



Ufro promueve la divulgación y reforestación para frenar decreciente patrimonio de Araucarias

Alrededor de 700 especies fueron plantadas y distribuidas en el Bien Nacional Protegido "Las Araucarias" y la Villa que colinda el lugar. Además, se planifica un seminario sobre el milenario árbol el próximo 17 de octubre.

La UFRO ha establecido un programa de restauración permanente en el Bien Nacional Protegido "Las Araucarias", que incluye un área de exclusión diseñada para fomentar el crecimiento de las Araucarias adultas y protegerlas de la intervención humana. Este esfuerzo se complementa con un seguimiento científico riguroso de las plantas reforestadas, mediante la recopilación de datos que permiten evaluar su desarrollo y tasa de supervivencia. La comunidad local ha mostrado un gran interés en estas iniciativas, participando activamente en jornadas de reforestación y

reconociendo la importancia de conservar esta especie emblemática. La Araucaria no solo tiene un valor ecológico significativo, sino que también posee un valor cultural profundo, siendo considerada sagrada por el pueblo mapuche. La participación de escolares y organizaciones comunitarias en estas actividades resalta la necesidad de involucrar a las nuevas generaciones en la protección del medioambiente.

Además, el impacto de factores como hongos, insectos y el cambio climático sobre la salud de las Araucarias ha sido objeto de investigación en la UFRO.



Académicos, en colaboración con Conaf, han establecido mesas de trabajo para abordar estas problemáticas y proponer soluciones viables. A través de estas investigaciones, se han identificado diversas amenazas que afectan la regeneración de las Araucarias, incluyendo la sobreexplotación de sus semillas y condiciones climáticas adversas que agravan su vulnerabilidad. La concienciación sobre la fragilidad de la Araucaria es fundamental para movilizar a más aliados en su conservación.

Como subrayó Joaquín Nualar, presidente del Club de Leones Temuco Antumalal, la protección del medioambiente es una causa global, y su compromiso se fortalece mediante la colaboración con la universidad y la comunidad. La reforestación no solo busca mitigar el daño actual, sino que también se propone asegurar que las futuras generaciones puedan disfrutar de la majestuosidad de estas milenarias araucarias, promoviendo un legado de respeto y cuidado hacia el entorno natural. **T21**